

# SFB-Sprecherbrief

Nr. 1/2014

01. Januar 2014

Inhalt:

**Neue Publikation im Internet:**

**Internationale Mobilität in Graduiertenkollegs und Sonderforschungsbereichen**

Der DFG-Infobrief enthält Informationen und Analysen zu den Herkunftsländern der in Sonderforschungsbereichen (SFB) und Graduiertenkollegs (GRK) Forschenden (differenziert nach Statusgruppen), sowie zu den Zielländern für Auslandsaufenthalte. Insgesamt wird deutlich, dass GRK und SFB für Forschende aus dem Ausland ein besonders attraktives Forschungsumfeld bieten, und dass die Internationalität in GRK und SFB deutlich stärker ausgeprägt ist als in der Gesamtheit des wissenschaftlichen und künstlerischen Personals an Universitäten. Basis dafür sind Daten aus dem Monitoring; für Ihre Mitwirkung daran möchte Ihnen die Deutsche Forschungsgemeinschaft recht herzlich danken.

Darüber hinaus gibt der DFG dies auch Gelegenheit, Ihnen erholsame Feiertage und einen guten Start in das neue Jahr zu wünschen!

**Weiterführende Informationen zu dem Infobrief finden Sie im Internet unter:**

[www.dfg.de/dfg\\_profil/foerderatlas\\_evaluation\\_statistik/programm\\_evaluation/dfg\\_infobrief/index.html](http://www.dfg.de/dfg_profil/foerderatlas_evaluation_statistik/programm_evaluation/dfg_infobrief/index.html)